

## Preocupa a Carstens incertidumbre en Europa (El Financiero 10/02/12)

Preocupa a Carstens incertidumbre en Europa (El Financiero 10/02/12) Jeanette Leyva / Eduardo Ortega Viernes, 10 de febrero de 2012 Advierte afectación a todos los países, incluido México. Explica a senadores importancia de elevar cuota mexicana a FMI. Prevé crecimiento del PIB cercano a 4% con inflación controlada. · PREOCUPACIÓN POR LA CRISIS EUROPEA El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, expresó su preocupación ante senadores por la incertidumbre económica que atraviesa Europa, originada por el problema de deuda soberana y la desconfianza de los mercados, ya que de continuar este panorama afectará a todos los países, incluido el nuestro. Respecto de México, explicó a legisladores, el incremento de las reservas internacionales, así como el control de la inflación, el crecimiento de la economía y la entrada en enero de seis mil millones de dólares de inversiones, son factores que ayudan a mantenerse protegidos. El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, José Isabel Trejo, detalló que la reunión fue con integrantes de la Comisión que preside y posteriormente con el grupo parlamentario de Acción Nacional para explicarles también la importancia del incremento de las cuotas de México al Fondo Monetario Internacional (FMI) y del aumento de las aportaciones al Banco Interamericano de Desarrollo. Acerca de la economía mexicana en el entorno actual, les comentó que está preocupado por la marcha económica de Europa. "Nos dijo que si en Europa no toman todas las medidas que se requieren y hubiera una especie de catástrofe, esto afectará a la economía mundial y obviamente a México; nos indicó que el problema grave en noviembre en la zona euro hizo que el peso superara a finales de 2011 las 14 unidades por dólar, pero con las medidas que tomó el Banco Central Europeo de prestarles (a los bancos), se alivió la incertidumbre y hubo consecuencias rápidas a favor de la economía, por lo que hoy se tiene un peso apreciado de 12.70. Él consideró que eso era algo muy bueno." Espera que en 2012 la economía mexicana crezca cerca de 4 por ciento con una inflación controlada y un sistema financiero eficiente. "La preocupación es que si la crisis en Europa no se resuelve, hay que estar pensando que seguiríamos en el lomo del venado, porque hace unos meses no llevó a 14 pesos el dólar; eso influye en la marcha de la economía", explicó Trejo Reyes. Carstens les detalló que el incremento de las cuotas del FMI es una iniciativa impulsada por distintos países emergentes, como Brasil, China, la India y Rusia, que ya han aprobado este aumento, y la mayoría de las naciones que aún no lo han hecho, como es el caso de México, se encuentran en procesos legislativos para hacerlo. "México tiene que continuar siendo líder en este proceso, esta obligación y responsabilidad se incrementa al tener nuestro país la presidencia del G-20 en este año", indicó Carstens a senadores. Actualmente, de las 24 sillas de representación, siete son dirigidas por países europeos; la reforma, dijo, mejoraría sustancialmente la representación de los mercados emergentes y en desarrollo en el directorio ejecutivo del FMI, pues disminuye en dos el número de asientos de representación de los países europeos y aumenta en el mismo número el que le corresponde a las economías emergentes; además, establece un proceso de elección para todas las sillas del directorio ejecutivo. José Isabel Trejo recordó que el proceso para incrementar las cuotas se encuentra en fase de aprobación, al haber sido votados ya en primera lectura los cambios que autorizan al Ejecutivo federal a firmar, en representación del gobierno de México, el texto del convenio sobre el FMI. Prevé que el proceso legislativo se complete el 21 de febrero, para que la propuesta de incrementar el pago de la cuota que hace México al FMI pase al Ejecutivo para su aprobación y esté lista antes de la reunión del G-20, en junio. Falta ley de quiebras En su exposición ante legisladores, Carstens reconoció que el sistema bancario mexicano, si bien está fuerte, adolece de una ley de quiebras bancarias para que ningún banco enfrente problemas. "Nos comentó que es una iniciativa que hay que llevar y tener para que el Estado mexicano esté listo para actuar en una situación de quiebra de algún banco, para intervenir de forma oportuna si se presenta esta situación." Carstens señaló que la falta de esta ley es todavía un "pasivo" importante en materia regulatoria, aunque destacó la fortaleza que tiene actualmente el sistema bancario por sus altos niveles de capitalización.